



## Síntesis de medios

20 de junio de 2023

### Primeras Planas

Inician campañas ... y ocurrencias  
Aspirantes opositores urgen plan para elegir candidato  
Economía mantiene ascenso constante  
Todos prometen, pero Morena solo llama al orden a Marcelo  
Layne va por anular la parte segunda del plan B  
Ebrard ofrece Secretaría de la 4T a hijo de AMLO; Andy declina  
Luisa María Alcalde llega a SEGOB  
Operativos para erradicar tala clandestina  
'No me dieron tiempo'

[Reforma](#)  
[El Universal](#)  
[Excélsior](#)  
[Milenio](#)  
[La Jornada](#)  
[La Razón](#)  
[El Heraldo de México](#)  
[La Prensa](#)  
[Ovaciones](#)

### Secretaría de Seguridad Ciudadana

#### **González: es un honor trabajar con funcionarios eficientes y honestos**

La secretaria de Administración y Finanzas, Luz Elena González, consideró un honor trabajar con funcionarios como los secretarios de Desarrollo Urbano y Vivienda y de Seguridad Ciudadana, Carlos Ulloa y **Omar García Harfuch**, respectivamente. González, quien fue designada por Claudia Sheinbaum como encargada de asuntos técnicos del gobierno de la ciudad publicó un mensaje en Twitter en el que destacó la eficiencia y honestidad de Ulloa y Harfuch. [Excélsior](#)

#### **Batres prevé cambios en el gabinete de la CDMX**

El nuevo jefe de Gobierno de la CDMX, Martí Batres, anticipó ayer la salida de integrantes del gabinete que acompañarían a Claudia Sheinbaum, exmandataria capitalina, en sus aspiraciones presidenciales, por lo que se deberán realizar nombramientos para sustituirlos. El miércoles 14 de junio, Sheinbaum todavía como jefa de Gobierno, indicó que Batres quedaría al frente de la ciudad y los secretarios de Seguridad Ciudadana, **Omar García Harfuch**, y de Administración y Finanzas, Luz Elena González, coordinarían acciones como el Gabinete de Seguridad y Justicia y todas las tareas técnicas. [Excélsior](#)

#### **Delincuencia al alza en la GAM**

La alcaldía Gustavo A. Madero destaca entre las 16 demarcaciones por sus malos resultados en seguridad: de 2020 a 2022, la incidencia delictiva creció a que es una de las demarcaciones en donde los índices delictivos no han disminuido durante los últimos años. Por otra parte, el titular de la Secretaría de Seguridad Ciudadana, **Omar García Harfuch**, informó sobre la desarticulación de 251 células criminales y la detención de dos mil 217 presuntos delincuentes. [Reporte Índigo](#)

#### **Llama diputado a parar la venta excesiva de alcohol en trajineras**

El coordinador del Grupo Parlamentario del PRI en el Congreso, Ernesto Alarcón señaló que es necesario aplicar medidas urgentes que frenen la venta ilegal y desmedida de bebidas alcohólicas en los canales de Xochimilco. Del mismo modo, se pide al **secretario de Seguridad Ciudadana** que refuerce el número de agentes que actualmente operan dentro de los embarcaderos y se implementen nuevas casetas de seguridad. [Ovaciones](#) / [El Sol de México](#) / [La Prensa](#) / [24 Horas](#) / Sin mención [Basta](#)

#### **Emite la SSC consejos sobre estafadores cibernéticos**

Ante el aumento de reportes de suplantación de identidad en redes sociales, la Unidad de **Policía Cibernética, de la Secretaría de Seguridad Ciudadana**, emite recomendaciones a la ciudadanía para evitar que su información personal sea utilizada por estafadores. Cada mes, el personal especializado de la Policía Cibernética recibe aproximadamente 300 reportes de víctimas de suplantación de identidad. [La Prensa](#) / [Reforma](#) / [La Jornada](#)



## Síntesis de medios

20 de junio de 2023

### **Van contra talamontes**

El Gobierno de la CDMX reforzará los operativos contra la tala clandestina anunció su titular, Martí Batres. “Vamos a estar haciendo operativos de tala de árboles sobre todo operativos preventivos, es lo que queremos hacer, disuasivos con presencia, nos va a estar ayudando la GN y va a haber todo un equipo de Seguridad Ciudadana también para estar patrullando y con helicópteros también toda la zona de los bosques que está siendo asediado por los talamontes”. [La Prensa](#) / [El Universal](#) / [Excélsior](#) / [El Sol de México](#) / [Ovaciones](#)

### **SSC despliega operativo por una balacera en Iztapalapa**

Una gran movilización de elementos de la **Secretaría de Seguridad Ciudadana** se reportó en calles de la colonia El Retoño, en la alcaldía Iztapalapa luego de que los uniformados fueran alertados por disparos; sin embargo, al llegar al sitio no encontraron ningún responsable o lesionado. [24 Horas](#)

### **Aprehenden a 4 presuntos ladrones de casa habitación**

Cuatro personas fueron detenidas por elementos de la **Secretaría de Seguridad Ciudadana** al ser acusados por sustraer diversos objetos de un domicilio ubicado en calles de la colonia Tetelpan, alcaldía Álvaro Obregón. Por otra parte, elementos de la PBI implementaron una búsqueda en los alrededores del inmueble, pues fueron alertados de la huida de otro sujeto. [La Prensa](#) / [El Sol de México](#) / [24 Horas](#)

### **Detienen a seis que agredieron a policías**

Cuatro hombres y dos mujeres que, al parecer, agredieron físicamente a cuatro oficiales de la **Secretaría de Seguridad Ciudadana** fueron detenidos por policías preventivos. Al punto arribaron efectivos de la **SSC** y realizaron la detención de las personas, así como una revisión de seguridad, en calles de la colonia Anáhuac Primera Sección, alcaldía Miguel Hidalgo. [La Prensa](#)

### **Mato a su esposo frente a su hijo**

Una mujer de origen peruano, que se encontraba bajos los influjos del alcohol, asesinó a su pareja sentimental a cuchilladas, en un domicilio ubicado en la alcaldía Gustavo A. Madero. El hijo menor de la pareja solicitó la presencia de uniformados de la **Secretaría de Seguridad Ciudadana**, quienes detuvieron a la mujer responsable. [Basta](#)

### **Apuñalan a arrendatarios para no pagar**

La **Secretaría de Seguridad Ciudadana** recibió una emergencia, donde reportaban a dos lesionados por arma blanca en un domicilio ubicado en calles Mina Rica y Mineros, de la alcaldía Álvaro Obregón, también se solicitó el apoyo de personal del **ERUM**. [Basta](#)

### **Con bloqueo exigen castigo para abusadores**

Durante varias horas, madres y padres de los estudiantes de la escuela primaria Carlos Marx, que se ubica en la alcaldía Azcapotzalco, bloquearon el cruce de Eje 5 Norte, avenida San Pablo Xalpa y las avenidas Aquiles Serdán y Tezozómoc, para denunciar que se comete abuso infantil dentro del plantel y exigir justicia para que se encarcele a los responsables. Elementos de la **Secretaría de Seguridad Ciudadana** detuvieron al acusado, quien fue agredido física y verbalmente por varios padres de familia. [La Prensa](#) / [La Jornada](#) / [Basta](#)

### **Cuauhtémoc reinicia Operativo Diamante**

La alcaldesa de Cuauhtémoc, Sandra Cuevas, anunció el reinicio del Operativo Diamante, desde la explanada de la demarcación, que arrancó en la colonia Roma Norte como parte de los recorridos diarios que se realizarán en las 33 colonias. Reiteró su interés por ser la próxima secretaria de **Seguridad Ciudadana**. “Debemos dar ejemplo de cómo se hacen las cosas, de cómo se enfrenta a la delincuencia, de cómo se pone en orden; no solamente en la alcaldía Cuauhtémoc, sino en la Ciudad”. [El Universal](#)



## Síntesis de medios

20 de junio de 2023

### **Ven la operación de 31 grupos delictivos**

En la CDMX operan 31 grupos delictivos que ponen en riesgo a 8.6 millones de habitantes, de acuerdo con un análisis realizado por AC Consultores. El estudio señala que las demarcaciones más críticas son GAM e Iztapalapa, las cuales registran la presencia de 13 de esos grupos criminales. [Excélsior](#)

### **Columna Saber Político: ¿La ruta es Clara? / Raúl Avilez Allende**

Hace dos años les decía que había iniciado la carrera por la jefatura de Gobierno de la CDMX. Del lado morenista, el presidente Andrés Manuel López Obrador ya le despejó el camino a Clara, bajando de la contienda a la secretaria de Seguridad Ciudadana, Rosa Icela Rodríguez y premiando a Martí Batres con la jefatura de Gobierno. La puntera presidencial, Claudia Sheinbaum hizo su parte al encargarle una responsabilidad mayor al popular súper policía **Omar García Harfuch**, con lo que queda de manifiesto que sale de la ruta de la sucesión. [Contra Réplica](#)

### **Columna Tiempo Nuevo: Nostalgia clasista, tecnocracia educadora / Salvador Guerrero Chiprés**

Las alusiones se dividen clara y principalmente entre Claudia Sheinbaum y Marcelo Ebrard, presentado como opción deseable para ellos, quizá hasta antes de anunciar una secretaria de la 4T que encabezaría uno de los hijos de AMLO. Ciertamente, se reconoce el avance en seguridad, al grado de invitar, aunque no asistió, al titular de la SSC, Omar García Harfuch, en el primer día del Gabinete de seguridad que encabezó Martí Batres, símbolo de que las señales son desde Palacio Nacional. [24 Horas](#)

### **Columna Confidencial: Enroques en mandos territoriales de la SSC-CDMX**

Inquietud han causado entre la tropa de la Policía de la CDMX los cambios de mandos de sectores, registrados en los últimos días. Habrá que esperar a ver su desempeño. Lo que llama la atención es que el movimiento se da a unos días de que Claudia Sheinbaum dejó la Jefatura de Gobierno. ¿Será que también se prepara un cambio de la titularidad de la SSC, ahora en manos de Omar García Harfuch? [El Financiero](#)

### **Columna Razones: Alcalde en SG, el efecto dominó / Jorge Fernández Menéndez**

La designación de Luisa María Alcalde como nueva secretaria de Gobernación cierra el ciclo de cambios del primer círculo presidencial. Para la CDMX, sin la opción de Rosa Icela, se pensó también en Alcalde, pero finalmente se decidió, tras una negociación de Claudia con el presidente López Obrador en Palacio Nacional, por dejar a quien era el relevo institucional, Martí Batres como jefe de Gobierno, en una suerte de triunvirato en el que **Omar García Harfuch** queda como coordinador de seguridad, y Luz Elena González de obras y hacienda de la ciudad. [Excélsior](#)

### **Columna Razones y Pasiones: Sucesión. Episodio I: “El Arranque” / Elisa Alanís**

Las corcholatas y los miembros del gabinete bailan al son que les toca López Obrador. Él tiene el mando y decidió adelantar la sucesión presidencial. Ebrard se anotó una victoria con las fechas de las renunciaciones. Ahí la gran perdedora fue Sheinbaum, aunque mantiene estructuras que la apoyan con múltiples recursos. Para Martí Batres, el ser el actual jefe de Gobierno lo inhabilita para contender por la capital en 2024. Su sueño se esfuma. Fue una encomienda agrídulce que le allana el camino a personajes como **García Harfuch**, Clara Brugada, en el colmo del destino, a su contrincante en momentos clave, Ricardo Monreal. [Milenio](#)

## Policiaco

### **Asesinan a mujer a puñaladas**

Vecinos de la colonia Moctezuma, en la alcaldía Venustiano Carranza, encontraron el cuerpo putrefacto de una mujer dentro del departamento de una vecindad, se ignora el móvil del feminicidio. Al lugar se presentaron elementos de la **Secretaría de Seguridad Ciudadana**, no se reportaron detenidos. [La Prensa](#) / [Metro](#) / [Basta](#)



## Síntesis de medios

20 de junio de 2023

### Traicionera ejecución

Un hombre fue asesinado a balazos cuando reparaba su vehículo en calle Flor de Azucena, en la colonia Lomas de San Lorenzo, alcaldía Iztapalapa. Al sitio arribaron elementos de la **Secretaría de Seguridad Ciudadana** quienes resguardaron la zona, no se reportaron detenidos. [La Prensa](#) / [Metro](#)

### Justicia

#### Vinculan a proceso a 2 por feminicidio

La fiscalía capitalina informó que los dos presuntos responsables del feminicidio de una pasajera de un microbús agredida a balazos en Iztapalapa el 7 de junio, fueron vinculados a proceso y fijó tres meses para el cierre de la investigación complementaria, tiempo en el que permanecerán en el Reclusorio Oriente. [El Universal](#)

#### Matan a indigente y le prenden fuego

En el barrio de Cuauhtepac, en la alcaldía Gustavo A. Madero, fue asesinado a golpes un indigente y su cuerpo quemado por los asesinos para borrar toda huella del crimen. La FGJ capitalina investiga los hechos. [Basta](#)

### Imagen Destacada

**EXCELSIOR**  
EL DIARIO DE LA SIENA NACIONAL

**González: es un honor trabajar con  
funcionarios eficientes y honestos**



Foto: Especial